

Las campañas difamatorias

Novelones inventados contra el Inspector de la Guardia Municipal

Es de todos conocida la pasión insana que pone "La Voz" en Guipúzcoa" en cuanto, sea campañas contra los jefes de la Guardia Municipal. Con parcialidad manifiesta, con ausencia de buena fe, no pasa de asín quic en sus columnas no recoja novelones, relatos fantásticos en los que procura lanzar sobre los jefes del citado cuerpo, cuantos cargos le pone a mano cualquier cuentero y chismoso que son de los que se vale el periodista agrisivo para realizar esas campañas que le han dado fama no enviable.

Ahora lo toca aguantar las invenciones de "La Voz" al Inspector de la Guardia Municipal señor Ilárraza, que sabe cumplir con su deber según se ha demostrado en una información abierta en averiguación de las soplonezas que llevó a sesión el capitular socialista, que una vez más ha quedado en el mayor de los ridículos. Por cierto que para esos concejales que se inspiran en el arroyo, y llevan cuentos de comadres a la sala capitular, para luego no poder probar nada, debería haber alguna sanción. Porque es muy cómodo denigrar a un empleado, suponerle autor de fechorías y cuando llega el momento de probar lo dicho, callarse, no encontrando testimonios y dejando que sus palabras queden sin valor alguno, borradas ante los hechos.

Esto debería anotar a quien tuviera delicadeza y estimara en algo sus afirmaciones, pero hay algunos sujetos tan frescos que nada les importa que se les pruebe que dijeron falso si después no viene el castigo para el deslenguado.

Ante el fracaso de esta primera tentativa de persecución al señor Ilárraza, se ha desatado otra nueva para ver de desprestigiarle como funcionario consciente y celoso. Y en esta obra injusta, sectaria y necia, colaboran juntos el concejal socialista y el repórter de "La Voz". Pero su segunda intención ha de ser tan estéril como la primera, porque los hechos denunciados por el diario republicano carecen de fundamento y son otra fantástica relación que ha de quedar desvanecida ante la verdad.

En la relación de hechos respecto a la detención del beodo a quien patrocina "La Voz", se faltó a la verdad, porque el borracho no fué llevado a la Inspección Municipal sino que detenido porque escandalizaba en la vía pública a las once de la mañana, se le llevó a la Inspección de Policía. Como el borracho era agresivo, brutal y mal intencionado, quiso arrancar el bastón a uno de los agentes y entonces recibió unos cuantos golpes dados en defensa propia.

Luego que le propinaron la medicina en la inspección de Policía, pasó a la Municipal a fin de que durmiese la mona en los calabozos de dicho centro.

Pero aquí fué Troya. El borracho después de insultar de palabra a los dos guardias y al Inspector de cuyas madres dijeron horrores y a quienes como hombres denigró con las palabras más bestiales del lenguaje de lupanar, repartió bofetadas, mordiscos, patatas y cuanto puede dar de sí un borracho de los de fierzas de loco. Y como en la Inspección de Policía, hubo también en esta otra, que defenderse de los ataques del animal.

Pero sin duda al redactor de "La Voz" le pareció que los golpes de los policías no son de tomarse en cuenta y que solo le hicieron daño los de la Guardia Municipal. Nosotros quisieramos ver lo que hacia el repórter de "La Voz", si los puñetazos del borracho caen sobre la sesera del periodista o las coces le llegan al vientre. De seguro que le regala cacahués o pastillas de chocolate.

En el ataque de furia, el borracho sacó una navaja y con ella quiso herir a quienes le sostenían y a sí mismo sin que afortunadamente lograse su criminal intento.

De estos hechos que son reflejo fiel de la verdad, aparece que "La Voz" se ha callado lo de la Inspección de Policía y las agresiones del borracho a los guardias, así como tampoco dá crédito a que el detenido se diese de cabezas con el muro y con el suelo, produciéndose varias lesiones, lo cual afirman personas tan veraces y serias como el repórter de "La Voz" y tan dignas de ser creídas.

En la bahía de Pasajes

Siguiendo la costumbre de otros años, mañana domingo, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en esta bahía la pintoresca y poética procesión con la imagen del Milagroso Niño Jesús de Praga, llevada sobre hermosas andas colocadas en una engalanada traínera.

Durante el largo trayecto se cantarán varios himnos al Milagroso Niño, acompañados de una banda de música.

Al principio de la procesión tendrá lugar la ceremonia de la bendición del mar, y después del desembarco se organizará la procesión hasta la parroquia.

Se suplica a todos los cofrades, asistirán con sus medallas a tan solemne acto.

DENTADURAS
EXTRACCIONES DE MUELAS
Y RAIGONES SIN DOLOR
CONSULTA TODOS LOS DIAS
DOMINGO Y DIAS FESTIVOS DE 10 A-1
INSTITUTO-ODONTOLOGICO
TELÉFONO 16-98 GUETARIA, 9, 1º

Y RAIGONES SIN DOLOR

La táctica de Hindenburg

POR TELÉFONO

Madrid, 7 de junio.

NAUEN.—Las condiciones bajo las cuales se lucha hoy día en Francia, no se pueden comparar a las que encontraron las tropas de los Imperios centrales en su gloriosa ofensiva en Oriente.

En Francia hacen frente a los alemanes tropas mejor disciplinadas, más fuertes y decididas, pues sería disminuir el éxito de los soldados alemanes el no reconocer el valor y la tenacidad de los franceses e ingleses, lo que se hace resaltar en su alabanza, en el comunicado oficial alemán.

Por eso se compensa en parte la ventaja que resulta ciertamente contra los alemanes por la igualdad aproximativa de las fuerzas (Lloyd George afirma que contra dos alemanes hacen frente tres aliados, mientras que en Oriente la relación era a menudo de tres alemanes contra diez rusos). Pero a pesar de ello las circunstancias en Francia para los alemanes son hoy bastante más favorable que anteriormente en Rusia, a parte de que los aliados no tienen ya su disposición el pararrayos de otro frente poderoso. La ventaja decisiva de los alemanes, que les asegura ante todo el triunfo, es la de que hoy, puede el Imperio alemán lanzar en la balanza toda su fuerza inmensa contra un contrario, en un solo combate.

Y porque hace esto sin malgastar fuerzas, con la mayor economía, metódica y temeraria, estriba en ello la mayor garantía para el éxito final de Alemania. No necesitan deslumbrar al mundo con efectos teatrales; lo principal es que Alemania venza, que la victoria parezca vulgar o teatralmente deslumbradora. Les es indiferente a los alemanes. Se pierde hoy día más

o menos toda ojeada sobre el inmenso campo de batalla. Hoy no se puede decir: esa jugada ha sido ahora hecha por Hindenburg. ¿Qué hará ahora el enemigo? ¿Por qué se hizo esa maniobra? ¿De qué jugadas contrarias dispone el enemigo? Porque en todos los sitios está todo en continuo movimiento. No se concede un momento de tranquilidad al enemigo. Con una rapidez y agilidad prodigiosas se hace girar sin descansar confusamente al enemigo. Todo es sorpresa. Tan pronto el enemigo es cogido en un sitio como en otro, es rechazado y derrotado.

Por eso la confusión que debe reinar entre las tropas aliadas, debe ser cada vez mayor. Parece ya que en muchas partes han llegado a un movimiento continuo de retroceso, que cada vez más degenerará en correr, en volar.

Hindenburg aprovecha ahora extremadamente las ventajas que le son dadas con el papel de atacante. Con la ofensiva, tiene en su mano, el no dejar un momento de tranquilidad al enemigo, atacándole tan pronto aquí, separar y descomponer sus puntos de contacto. Como el luchador, cada momento tiene un nuevo golpe que asombra, debilita y por fin aniquila.

Banco de S. Sebastian

6 de Junio.

Interior contado	78'75	78'80
Amortizable 5 %	95'55	95'85
Acciones Banco de Espana	350	350
Compañia Arrendataria de Tabacos	304'50	304
Sociedad Az., preterentes		
Banco Hispano Americano		
Espaniol Rio de la Plata	259'60	
Exterior 4 por 100	88'80	89
Cédulas Hipotecarias	106'70	106'70
Amortizable 5 %	94'65	96'75
Paris	61'70	61'70
Londres	16'72	16'73
Banco de Bilbao	1945	1950
Banco de Vizcaya		
Unión Resinera	551	561
Altos Hornos de Vizcaya		
Papelera Espanola	535	
	116	

CRONICA JUDICIAL

Para ayer estaba señalado la vista de una causa instruida contra Federico Marchall por el delito de homicidio por imprudencia temeraria, defendida al procesado el Letrado señor Lacort y el Ministerio público, se hallaba representado por el teniente Fiscal don Luis Solis.

El hecho tuvo lugar en el puente de Santa Catalina de esta ciudad en la noche del día 11 de Septiembre último, con ocasión de que el procesado atropelló con el automóvil que guiaba a Domingo Cartier, causándole lesiones de las que falleció a las pocas horas.

Practicada la prueba testifical el representante de la Ley modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de retirar la acusación para el procesado para quien intereso la libre absolución a cuyas manifestaciones se adhirió la defensa.

Señalamiento para hoy: Juzgado de San Sebastián, delito violación, procesado, Ezequiel Iraola, defensor señor Lizarzao (don José Javier), testigos varios.

:(LA SITUACION MILITAR):-

Crítica neutral

El famoso crítico militar H. Stegemann escribe en el "Bund" de Berna del 29 de Mayo:

El tercer acto de la serie de combates que proceden de manera multiforme de la ofensiva alemana en Occidente, ha comenzado ya el 27 de Mayo. Los combates preliminares se encumbraron principalmente en una estrecha acción de batalla entre Reims y Vauxhall.

El mando del ejército alemán ha sacado el mayor provecho de la libertad de acción estratégica y en cambios atrevidos ha transportado para la ofensiva el campo de ataque y el objetivo de ataque, del ala del ejército inglés, al francés, pero bajo la observación exacta del círculo de operaciones indicado y de la reunión de las masas. Se debía contar con estos cambios, desde que los alemanes lograron paralizar las operaciones del general en jefe inglés, y atraer desde el sector central hacia el ala izquierda, al ejército de reserva libre, de Foch, teniendo que situarse en Abril en el Avre y en el Lys para permitir al valiente ejército inglés el sostenerte ante Amiens y Poperinge.

Amenazador se había anunciado ya el avance alemán de ahora en el Aisne, cuando el 5 de Abril los alemanes procedieron contra el flanco izquierdo del Aisne, obligando a los franceses a la retirada de Amiens y de la meseta de Saint Gobain hacia Carlepont y Nampcel. Ya entonces dijimos, que las posiciones conquistadas cerca de Pinon y Chavignon, en la meseta de Malmaison, les permitía hacer girar hacia atrás en un punto fijo, su ala izquierda, pero que debían contar poco a poco con una sacudida de sus posiciones en el centro y en la parte alta del Ailette en el Camino de las Damas.

El general Foch no estaba en situación de desencadenar una gran contraofensiva, antes de que los alemanes empezasen este tercer ataque, y únicamente tenía que limitarse a la defensiva. Con esto no está dicho, que no hubiera sido capaz de situar bastantes fuerzas en fondo, para correrlas a tiempo sobre el ala del ejército francés o inglés. Parece que en los círculos militares ingleses y franceses han contado seguramente con la continuación de la ofensiva alemana contra el ala del ejército inglés. Lo que no era desenaminado, puesto que la composición de la totalidad de la batalla lo indicaba, pero un cambio súbito lo excluyó, tanto más puesto que Hindenburg y Ludendorff no se encierran en un mismo tema, sino que saben sacar nuevas ventajas con fuertes resoluciones de cambios de posición. Es lo que ha sucedido también ahora. Por eso hemos expresado varias veces la suposición que no se debía perder de vista, un cambio sorprendente en el objetivo de ataque al fin y al cabo, todo tiende a los mismos fines, la destrucción de las fuerzas enemigas en el campo de batalla — y después de nivelar los resultados del combate obtenidos por los alemanes en Picardía y en Flandes, repetiremos algunos de los párrafos escritos el 17 de Mayo respecto a las posibilidades de varias operaciones. "Como están ahora las cosas, decímos, la operación de la ofensiva alemana, se dirige contra la Entente, sobre el ala del ejército inglés. Este no ha sido aniquilado, pero ha recaido en una paralización para obrar. Hay que esperar, si la continuación de la operación se dirigirá de nuevo contra él. Lo que correspondería a la composición de la totalidad de la batalla. No hay que perder de vista la posibilidad de un cambio en la dirección del ataque y del objetivo del mismo. Si las reservas de Foch entre Compiegne e Ipres han retrocedido en el frente por solo o en relación con las acciones de batalla pasadas o venideras a ser un gran éxito estratégico, no se puede decir aún. Pero la situación de Foch es hoy más expuesta de lo que él se podía suponer, ayer, pues los alemanes están entre el Aisne y el Vesle ya en el flanco de Soissons. El mando del ejército francés tiene que proteger de todos modos las notables posiciones de defensa en el Vesle, contra el arrastamiento y desbordamiento, para impedir una amenaza a la sede principal de París por el flanco Nordeste. Por eso Foch tendrá que defenderse en Reims y en las colinas de la Champagne por las que luchó Petain, que circundan Moronvilliers, hasta que haya restablecido la situación en el centro, entre Soissons y Reims. Es una cuestión de efectivos, si quiere quedarse en situación activa o pasiva ante la ruptura en el Vesle, que desde el 27 de Mayo aparece amenazadora, pero que aún no puede comprobarse sus resultados. Se puede suponer que los franceses emplean el curso del Marne y los ferrocarriles y carreteras que conducen desde París al Vesle en una red admirable de comunicaciones, para reunir grandes reservas en Braisne y Fismes, donde Foch nació de última hora, como sucedió el 29 de Marzo en el Avre. El tercer acto de la lucha no es inferior ni en fuerza ni en resultados de fondo: al primer ataque de la ofensiva de los alemanes, y este es el indicio más significativo del desarrollo que determinará activamente Hindenburg y pasivamente Foch.

que ocupaban las altas cimas del Camino de las Damas en toda su extensión desde Craonne por Courtecon hasta Chavignon y que se habían hecho un fuerte punto de apoyo en el bosque de Pinon, desde donde dominaban con artillería pesada el valle occidental de Laon y la hondonada entre la meseta de Malmaison y la meseta de Saint Gobain. El ataque de la ofensiva alemana se dirigió de nuevo aquí contra una posición de sutura del frente enemigo y atacó una parte del frente cuya importancia estratégica era muy apreciada, puesto que se trata del sector situado a retaguardia de Reims-Soissons, que los franceses debían conservar de todos modos.

Si le ha sorprendido el ataque del 27 de Mayo al Mando del ejército francés, que miraba ya intranquilamente el 1º de Marzo hacia Reims, al avanzar dos batallones alemanes contra La Pompella, no se puede juzgar desde lejos, a pesar de que se habían tomado medidas para el caso de un ataque ofensivo, aún cuando en París no se creyera en él. El ataque empezó después de un corto y fuerte bombardeo, que se extendía a todo el frente desde Brimont hasta Vauxhall, y fue ayudado con fuertes ataques accesorios en el sector Voormezeele-Locre, que atrajeron la atención a los acontecimientos en Dickebusch y Kemmel, mientras que la masa de la infantería alemana entraba en la pelea por el Camino de las Damas. De nuevo se ha luchado sangrientamente por esa posición de altura, que por primera vez fué disputada el 13 y 14 de Septiembre de 1914 y era en Abril de 1916 el objetivo final de la gran e inútil ofensiva de Nivelle. El poderoso ataque alemán, que demuestra de nuevo una dirección reflexiva y un esfuerzo poderoso para atacar, rompió el primer día el frente por medio y arrojó el ala izquierda inglesa y el ala derecha francesa entre Craonne y Chevregny al otro lado de las colinas que suben del Aisne, sobre Craonne, Cerny, Courtecon, Ostel y Malmaison, en el valle del Aisne.

El ataque alemán inundó todos los pueblos y puntos de apoyo de la meseta y de las ramblas transversales, por los que habían luchado los franceses durante todo el verano de 1917. En el curso del canal Aisne-Oise el ataque alemán penetró hasta el barrio de Soupir y alcanzó el punto en que el Canal se separa del Aisne y con él las cabezas del puente de Bourg y del puente de Arcy. Conquistó aquí el lugar, en donde llegó a pararse definitivamente el primer cuerpo del ejército de French, el 14 de Septiembre de 1914. En las alas caíron Berry-au-Bac y Vailly, solamente conservaron los franceses Fort Condé y Laiffaux. Mientras que aquí pudo sostenerse el ala derecha del ejército de von Bohm, se rompió por completo la ala izquierda entre Berry y Vailly, y llegó a atravesar el Aisne. Más al Este atacó el ejército del general Fritz von Velow en dirección Sudoeste, es decir en sentido convergente e hizo retroceder a los ingleses al otro lado del canal Aisne-Marne, para llegar hasta Cormicy por las líneas secundarias de Reims-Cormicy-Crony. Esto es sin duda, al igual un gran éxito táctico del agresor. Como se desarrolla este éxito táctico y si llegará por sí solo o en relación con las acciones de batalla pasadas o venideras a ser un gran éxito estratégico, no se puede decir aún. Pero la situación de Foch es hoy más expuesta de lo que él se podía suponer, ayer, pues los alemanes están entre el Aisne y el Vesle ya en el flanco de Soissons. El mando del ejército francés tiene que proteger de todos modos las notables posiciones de defensa en el Vesle, contra el arrastamiento y desbordamiento, para impedir una amenaza a la sede principal de París por el flanco Nordeste. Por eso Foch tendrá que defenderse en Reims y en las colinas de la Champagne por las que luchó Petain, que circundan Moronvilliers, hasta que haya restablecido la situación en el centro, entre Soissons y Reims. Es una cuestión de efectivos, si quiere quedarse en situación activa o pasiva ante la ruptura en el Vesle, que desde el 27 de Mayo aparece amenazadora, pero que aún no puede comprobarse sus resultados. Se puede suponer que los franceses emplean el curso del Marne y los ferrocarriles y carreteras que conducen desde París al Vesle en una red admirable de comunicaciones, para reunir grandes reservas en Braisne y Fismes, donde Foch nació de última hora, como sucedió el 29 de Marzo en el Avre. El tercer acto de la lucha no es inferior ni en fuerza ni en resultados de fondo: al primer ataque de la ofensiva de los alemanes, y este es el indicio más significativo del desarrollo que determinará activamente Hindenburg y pasivamente Foch.

: M. Ramos :

Libros de todas clases A PLAZOS

Calle Vergara, 5

TELEFONO 8-90